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Chères Donatiennes, chers Donatiens, 

Au moment où j'écris ces quelques lignes, on ne sait pas quel sera l'impact réel pour nos finances 
communales .
Ce qui est certain, c'est qu'il y aura un impact négatif et nous devrons en tenir compte dans nos 
prévisions d'investissement. Une nouvelle fois, le gouvernement en appelle aux collectivités qui, 
pourtant présentent chaque année, contrairement à l'état, des budgets équilibrés. 
C'est dans ce contexte politico-économique fragile que nous allons aborder l'année 2025.
A l'approche de l'hiver, plusieurs manifestations festives et conviviales viendront apporter un peu de 
légèreté et de gaité à notre quotidien. 
Je vous y donne rendez-vous et vous souhaite à toutes et tous une très belle fin d'année et que 2025 
soit une année de réussite et d'épanouissement pour chacune et chacun d'entre vous. 
    

Claude Fourel, 
Maire de Saint-Donat-qur-l’Herbasse

       et Vice-président d'Arche Agglo en charge du Tourisme

Site internet de la commune :
www.ville-st-donat.fr

Bulletin municipal d’information : 
Saint-Donat avec vous
Directeur de la publication : 
Claude FOUREL

Conseillère déléguée : 
Estelle MONTAGNON

Impression : Despesse, imprimerie 
labelisée Imprim’Vert et PEFC, fait en 
2300 exemplaires
Dépôt légal : à parution - 
Distributeur : société Distribal

Sommaire :
Mot du Maire ..................................................p.02

Illuminations de Noël ......................................p.03

Marché de Noël ..............................................p.04

Affaires scolaires  ................................ p.05-06-07

Social et santé .....................................p.08 à p.12

Vie associative .....................................p.13 à p.19

Environnement et jardins partagés ......p.20 à p.21

Travaux ................................................p.22 à p.23

Urbanisme - Adressage ..................................p.24

Vie locale ........................................................p.25   

Téléthon .........................................................p. 26

Le mot du Maire



3

Illuminations de Noël
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Marché de Noël
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Merci à France Bleu Drôme Ardèche d'avoir offert 
à la ville de Saint-Donat ce grand moment de 
divertissement avec l'humoriste Anthony Joubert, en 
prélude au festival des humoristes de Tournon, le lundi 
19 août 2024.

Ça bouge dans les écoles !

Cette année, 94 élèves de l’école Louis Aragon ont pour projet de partir 
en classe découverte.

Quatre classes (CP, CE1 et deux classes de CM1-CM2) partiraient 3 jours 
à Lus-La-Croix-Haute à la mi-avril.

Ce projet de séjour s’inscrit dans le choix fait par l’école d’offrir aux élèves 
des opportunités de découverte et d’apprentissage variées, de favoriser 
leur ouverture sur le monde et de mettre en application la notion de « vivre 
ensemble ».

Le devis pour pouvoir concrétiser ce projet s’élève à près de 18 500€. 

Diverses actions visant à financer ce projet ont d’ores et déjà été mises 
en place. 

La soirée de Noël du 6 décembre avec chants de Noël, goûter, tombola 
et vente de sapins devrait permettre de récolter des fonds.

Si des généreux donateurs souhaitent aider ces 94 enfants à partir, 
n’hésitez pas à contacter l’école !

D’avance merci !

Cross de l'école 
Le jeudi 10 octobre, les élèves de l'école 
Louis Aragon et les enfants de la grande 
section de l’école Elsa Triolet ont couru 
pour le Téléthon.

Après une sensibilisation en classe autour 
des maladies génétiques et du handicap, 
les élèves se sont entrainés tout au long 
de la première période afin de réaliser un 
maximum de tours. C'est donc, au cumulé, 
un petit peu plus de 438 km qui ont été 
parcourus, permettant ainsi un joli don de 
500 € au Téléthon ! 

Savoir Rouler à Vélo
Cette année, tous les élèves de CM1 et de CM2 de l'école Louis Aragon 
bénéficient de sept séances avec une intervenante afin de valider leur 
"Savoir Rouler à Vélo". L'objectif de ces séances est de faire acquérir 
aux élèves une réelle autonomie à vélo pour leur entrée au collège. Il 
s'agit pour les élèves de maitriser les fondamentaux du vélo (acquérir un 
bon équilibre et apprendre à conduire et piloter son vélo correctement), 
découvrir la mobilité en vélo d'abord en milieu sécurisé dans la cour de 
l'école (rouler en groupe, communiquer pour informer les autres d'une 
volonté de changer de direction et découvrir les panneaux du Code de 
la route), puis de circuler en situation réelle. Ainsi, une sortie aura lieu 
courant décembre afin de mettre en pratique ce qui aura été appris. Les 
enseignants de cycle 3 remercient vivement les parents ayant passé 
l'agrément cyclisme afin de rendre cette sortie possible ! 

Projet Classe de découvertes à Lus-La-Croix-Haute

Affaires scolaires
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Affaires scolaires 

Chants de Noël
Gilles Liobard intervient bénévolement dans 
la classe de CM1-CM2A pour apprendre aux 
élèves des chants de Noël. C'est l'occasion 
pour les élèves de découvrir ou redécouvrir des chants 
traditionnels, mémoriser leurs paroles et chanter en étant 
accompagnés par Gilles à la guitare ou à l'accordéon 
diatonique. 

L'objectif est de chanter lors de la fête de Noël de la 
M.J.C.. Une rencontre intergénérationnelle à la Résidence 
des Collines est également envisagée afin que les élèves 
présentent les chants aux résidents. 

Petits champions de la lecture
Cette année encore, les trois classes de CM1-CM2 
participeront au concours national des Petits Champions 
de la Lecture. 

Les élèves volontaires préparent, avec l'aide de leur 
enseignante, une lecture à voix haute de 3 minutes. 
En début d'année 2025, un jury viendra départager les 
candidats afin d'élire la meilleure lectrice et le meilleur 
lecteur qui iront représenter l'école lors de la finale 
départementale à Valence. Nous souhaitons bonne 
chance à tous les participants et de beaux progrès en 
lecture! 

Musique
L'école Elsa Triolet participe au projet musique classique 
et chant choral proposé par Arche Agglo.

Sylvaine, intervenante en musique vient à l'école un 
vendredi sur deux pour faire chanter les élèves de 
moyenne et grande section en chorale. Les chansons 
seront également apprises en classe par tous les élèves.

Le quatuor à cordes composé de deux violonistes, un 
altiste et un violoncelliste viendra à l'école pour présenter 
leurs instruments à tous les élèves de l'école et pour 
accompagner les MS et GS sur les chansons apprises 
avec Sylvaine.

Le travail de l'année des MS et GS avec Sylvaine, le 
quatuor et les enseignantes sera restitué à l'Espace des 
Collines le jeudi 15 mai 2025 à 18h30. 

La Semaine Bleue
Dans le cadre de la semaine bleue et pour créer du lien 
intergénérationnel, les grands parents étaient invités à 
venir cuisiner avec leurs petits-enfants le jeudi 03 octobre 
à l’école maternelle. Au programme, confection de 
cookies, sablés et brochettes de fruits. La dégustation 
commune aux 3 classes participantes avec les grands 
parents a clôturé la journée. 
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Affaires scolaires 

Formation du personnel
Durant les vacances d’octobre, l’ensemble du service a 
suivi une formation autour de la communication et des 
relations professionnelles. L’objectifs était de comprendre 
les mécanismes de la communication et de mettre en 
pratique les apports à travers des situations concrètes.

Restauration scolaire

La cantine scolaire a participé au grand repas le jeudi 03 
octobre. Le concept est simple : une fois par an, le même 
jour, l’Association fédère les acteurs de la restauration 
collective et traditionnelle qui proposent aux citoyens 
d’un même territoire de partager un même menu local. 
Chaque menu est élaboré et conçu par une marraine ou 
un parrain Chef local, à partir de produits locaux et de 
saison. Petits et grands ont pu découvrir de nouvelles 
saveurs.

Le restaurant scolaire a proposé une semaine du goût 
autour des spécialités culinaires des régions de France. 
Cet évènement a eu lieu du 14 au 18 octobre. 

Travaux
Le service technique œuvre pour les écoles notamment 
durant les vacances scolaires. En octobre, les passes de 
toit du petit gymnase de l’école Aragon ont été rénovées 
ainsi qu’un rafraichissement du hall d’accueil de cet 
espace commun. 

L'Actualité du service scolaire
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Le 14 septembre dernier, la Fédération a organisé ses olympiades pour la 2° année. Elles ont eu lieu sur le site de 
Chantesse à Saint-Donat. Une belle journée ensoleillée pour les bénévoles et les employés de l’ADMR de Saint-Donat,  
34 associations se sont rencontrées et se sont « affrontées » dans des épreuves diverses et variées : football, pétanque, 
jeux bois extérieurs, ping pong, jeux de sociétés, karaoké, réalisation d’une proposition de logo, etc.

190 participants ont concouru et  ont été récompensés par un classement et une remise de coupe. Nos salariés et 
bénévoles n’ont pas démérité et nous les remercions d’avoir gentiment participé. Un bon moment convivial et amusant.

M. Léger, directeur de la Fédération a dit ces quelques mots :

« Nous pensons que l’ADMR est plus qu’une Fédération professionnelle, ce temps, qui est celui avant tout de la rencontre, 
a pour objectif d’être unis autour de nos valeurs (proximité, respect, solidarité, réciprocité et universalité) et nos missions, 
de réaffirmer ensemble qu’en étant à l’ADMR, nous sommes solidaires avec les autres ADMR et de la Fédération. Nous 
sommes tous liés. »

Pour info : l’ADMR de Saint-Donat a participé à la semaine bleue, elle continue ses cafés-rencontres et la 
proposition de plats à emporter et elle sera présente à l’occasion du Téléthon.

Les Olympiades organisées par la Fédération
de l'ADMR de la Drôme

Pour tous renseignements : 
ADMR - 4, clos Baudoin  - St-Donat-sur-l'herbasse

04 75 71 35 66  stdonat@admr26.fr

Social et santé 



9

L'ONACVG : l'Office nationale des combattants et des 
victimes de guerre

Social et santé 

Ce service de l’Etat s’est mis à votre disposition lors d’une journée au CCAS au mois de septembre.

L’Office National des Combattants et des Victimes de Guerre accompagne depuis 1916 tous les combattants et les 

victimes des conflits. Ses missions principales sont la reconnaissance et la réparation, l’action sociale et la mémoire.

 Reconnaissance et réparation

L’ONACVG exerce la reconnaissance de la Nation envers les 

personnes affectées par la guerre. Il attribue des cartes et titres 

permettant l’accès à la reconnaissance et à un certain nombre 

de droits : carte du combattant, titre de reconnaissance de 

la Nation, instruction des mentions « Mort pour la France »,  

« Mort pour le service de la Nation, » Mort pour le service de 

la République ».

 La Solidarité

L’action sociale est au cœur de la mission de proximité de 

l’Office. Elle s’exprime par une assistance administrative et 

un suivi personnalisé de chaque ressortissant, par le biais 

de ses services de proximité. L’ONACVG accompagne : 

 les titulaires de la carte du combattant ou d’un titre de 

reconnaissance de la Nation ; les blessés, ou invalides de 

guerre ; les conjoints ou partenaires survivants, veufs ou 

veuves de guerre ou d’ancien combattant/ressortissant ; 

les victimes civiles de guerre ou d’acte de terrorisme ; les 

pupilles de la Nation.

 Mission mémoire et citoyenneté

Des actions pédagogiques et citoyennes par le biais de contenus pédagogiques sur les conflits contemporains à 

destination des enseignants, des éducateurs et des jeunes.

Des concours à destination de la jeunesse : « Les Petits artistes de la mémoire, le regard des enfants sur la Grande 

Guerre » à destination des élèves de CM1-CM2 ; « Bulles de mémoire » s’adresse aux collégiens, lycéens pour participer 

au concours d’une bande dessinée autour de la mémoire des grands conflits du XXème siècle.

Où s'adresser : 
ADMR - 4, clos Baudoin  - St-Donat-sur-l'herbasse

0801 907 901  www.onac-vg.fr
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Social et santé 

Cet atelier est à l’intention des personnes 
atteintes de troubles du mouvement, comme 
ceux liés à la maladie de Parkinson. En effet, il 
a été démontré que la pratique régulière de la 
danse amène une amélioration sur ces troubles.

Dans cet atelier nous pratiquons la danse 
improvisée :  au sein d’un cadre sécurisé et 
bienveillant, des consignes sont proposées que 
chacun explore à sa façon. Accessible à tout le 
monde, de tout âge et de toute condition, cette 
pratique s’accommode bien des hauts et des bas 
d’une maladie au long cours. Aucune expérience 
de la danse n’est requise : le plaisir de bouger 
et la joie d’être ensemble sont au cœur de ces 
ateliers.

L’atelier est aussi ouvert aux proches, aux 
sympathisants et aux accompagnants 
professionnels, ainsi qu'à toute personne 
souhaitant danser. 

L’atelier de soutien à la pratique de méditation de pleine 

conscience que propose Sophie invite à ralentir, à goûter 

la richesse de l'instant, à se poser, juste pour la joie d'être, 

de vivre, de revenir à l'essentiel… et d’amener cette qualité 

d'attention dans nos vies, afin de créer des bulles de présence 

et de pouvoir s'y ressourcer.

Il reste encore quelques places : n'hésitez pas à l'appeler pour 

vous inscrire, au 06 87 74 27 02 !

Prochaine séance : lundi 16 décembre.

Venez danser avec Parkinson ou pas

Pour en savoir +, n'hésitez pas à contacter : 
Nadine Gardères au 07 85 32 12 27
ou par mail : nadine.garderes@mailo.fr
Site professionnel : www.nadinegarderes.fr
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Atelier de soutien à la 
pratique de méditation
de pleine conscience

Plus d’informations et réservations : 
doll.sophie26@gmail.com | 06 87 74 27 02

ANCIENNE SALLE D’ACTIVITÉS DU CCAS

SÉANCES LE LUNDI DE 9H30 À 11H

éditationM
Soutien à la

pratique

�� Sessions bimensuelles de méditation

pour approfondir sa pratique sur des thèmes

spécifiques

�� Groupe de soutien : échanger sur sa

pratique et se soutenir dans son élan

�� Pratique en continu : Ressources pour

intégrer la méditation dans son quotidien

LES SÉANCES

UNE BULLE DE
BIEN-ÊTRE
Prenez du temps pour vous et

cultivez un peu de tranquillité au

cœur de l’agitation du monde

avec ouverture et bienveillance !

Venez découvrir les bienfaits

de la méditation de pleine

conscience !
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Social et santé 

Le lundi 30 septembre, le CCAS s’est à nouveau engagé avec ses 
partenaires : ADMR, LOISIRS ET CULTURE, MJC et SOLIHA pour 
proposer une journée de découverte et de partage avec nos aînés de la 
commune et les classes de Saint-Pierre Saint-Paul Le Pendillon.

42 visiteurs ont pu découvrir le Truck SOLIHA qui est un véhicule 
aménagé 100 % adapté qui se déplace, à votre rencontre, pour vous 
présenter du mobilier et des aides techniques… qui vous simplifieront la 
vie au quotidien et amélioreront votre confort.

Les équipes Soliha étaient aussi là afin de vous conseiller pour vos projets 
de travaux d’adaptation ou de rénovation énergétique et vous informer 
sur les aides financières disponibles en partenariat avec Arche Agglo.

Le matin, un atelier musique et mouvement a été proposé à une vingtaine 
de donatiens.

Le jeudi 3 octobre, c’est le CCAS qui s’est rendu dans les classes de 
l’école primaire Louis Aragon avec les grands-parents afin de cuisiner et 
de partager un excellent goûter autour des recettes travaillées en classe.

Ces moments partagés ont permis des échanges riches et constructifs. 
Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle semaine bleue. Si vous avez des idées, n’hésitez 
pas à nous les faire remonter au CCAS.

La semaine bleue sous le signe du partage
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Social et santé 

La municipalité et le CCAS remercient ses partenaires 

qui ont participé activement à ces deux journées : la 

MJC pour son investissement le mercredi 2 octobre et 

son collectif cinéma pour sa soirée ciné documentaire 

avec la présentation en avant-première « Les Jours » 

de Geneviève Dulude-De Celles, le CMS, le Patrimoine 

Herbasse, l’association Seinformercancer pour ses 

ateliers de prévention, le Centre Régional de Coordination 

des dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes 

(CRCDC AuRA), la fédération Française pour le don du 

sang, l’ensemble instrumental de l’Herbasse, le groupe 

de musique de Wilfried agent de la commune et les 

commerçants mais aussi Netto et le groupe Refresco par 

leur don de boissons. Merci également à l’ensemble des 

bénévoles qui ont encadré les randonnées, qui ont servi 

le café, qui ont installé, rangé, toujours avec joie et bonne 

humeur.

Merci à tous et rendez-vous l’année prochaine pour 

Octobre Rose 2025.

Retour sur Octobre Rose à Saint-Donat, les 2 et 5 octobre
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Vie associative

Pas de repos pour les jeunes footballeurs de 
l'Amicale Sportive Donatienne

Badminton Club Donatien

En cette première semaine de vacances de la Toussaint, 41 licenciés ont participé au stage multi-activités, organisé par 
le club donatien, sous la houlette des éducateurs du club.

Au programme, du football, en herbe comme en salle et sous toutes ses formes, mais également de nombreuses 
animations à l'extérieur. Activité piscine, séance au cinéma, acrobaties au Trampoline Park, bataille lumineuse au laser 
game... Autant d'activités ludiques et pédagogiques pour tous les goûts et les âges, afin de partager une belle semaine 
aux couleurs de l'ASD.

De 5 à 87 ans, que vous soyez compétiteur, 
ou que vous préfériez le jeu en famille ou 
simplement passer un agréable moment, il y 
a assurément un créneau fait pour vous !

Venez essayer le badminton ! 

Dates à retenir : Dimanche 12 janvier 2025 à 9h au Stade : Matinée Boudin Caillette - Réservation au 06 01 14 37 50 (R. Ferlay)

Contact : 
bcd26.president@gmail.com
sites.google.com/view/bcdonatien26
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Vie associative

Cyclo Club Donatien
Durant cette année 2024, le Cyclo 
Club Donatien a été très actif dans ses 
différents projets.

Au printemps au moins d’avril, nous 
étions occupés à organiser notre 
traditionnelle manifestation routière "La 
Donatienne".

La commune nous a prêté la salle La 
Rose des Sables où les concurrents ont 
pu s’inscrirent et se restaurer.

Nous avons battu notre record de 
participation : 320 candidats. Il faut 
préciser que le temps était très clément, 
ce qui n’était pas le cas l’année 
précédente.

Nous avons organisé une sortie printemps à Châtillon-en-Diois. Au 
menu les cols de Menée, Lus, et de Grimone avec une pause à 
Mens (capitale du Trièves), 90 km avec 1800 D+.

Quelques donatiens ont pris part à l’Ardéchoise.

Deux membres se sont présentés à la Drômoise, dont un est 
monté sur la troisième marche du podium dans sa catégorie.

Nos plus vaillants ont arpentés les cols des Alpes et le géant de 
provence cet été.

Nous nous sommes aussi déplacés chez nos clubs voisins.

En octobre, pour prolonger la saison, 9 cyclistes et 3 épouses 
sont allés faire un stage en Espagne à Tossa de Mar, sur la Costa 
Brava.

Toutes ces manifestations ,ces sorties nous 
sont possibles d’organiser grâce à tous nos 
donateurs (commerçants, artisans de Saint-
Donat et alentours)

Un grand Merci à eux.
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L’amicale boule Donatienne affiliée à la Fédération 
Française de Sport Boule propose à tous de découvrir 
« la Lyonnaise » ou sport boule comme il est d’usage 
de la nommer aujourd’hui. 

Ce sport ou loisir s’adresse à tous jeunes, hommes, 
femmes, sans limite d’âge.

Ceux qui le souhaitent pourront, en nous contactant, 
découvrir le boulodrome Jean-Louis Malapris situé 
dans le prolongement de la maison des jeunes. 

Notre ambition est d’accompagner celles et ceux 
qui souhaitent découvrir et pratiquer en loisir ou en 
compétition notre activité ; notre démarche s’adresse 

aussi aux entreprises et aux « anciens » sportifs 
souhaitant continuer une activité sportive mêlant 
éthique, adresse, réflexion et esprit d’équipe. 

Nos installations comprennent 8 jeux en intérieur et 8 
jeux en extérieur. Le boulodrome et les jeux extérieurs 
nous permettent de vous accueillir les après-midi, les 
lundis, mercredis et vendredis pratiquement toute 
l’année. 

Le prix de la carte de sociétaire donnant accès au 
boulodrome est fixé pour la saison 2024/2025 à 40 €. 

Le traditionnel est une épreuve individuelle ou par 
équipe (double, triple, quadrette) contre adversaire 
dont l’objectif est de marquer 13 points ou d’être en 
tête en nombre de points à l’issue du temps imparti 
(1h30 pour le simple, le double et le triple, 2h ou 2h30 
pour la quadrette). 

Pour cette saison, 3 concours en 16 quadrettes sont 
prévus : 

  Le Challenge Guiton qui s’est déroulé le 5 octobre 
2024

 Le Challenge du P’tit Louis qui s’est déroulé le 16 
novembre 2024

 Le Challenge François Viossat qui se déroulera le 
25 janvier 2025

3 concours destinés aux vétérans (plus de 55 ans) sont 
organisés les mardis 12 novembre 2024, 14 janvier 
2024 et 18 mars 2025.

Le sport boule (la lyonnaise) est un sport ou un jeu, 
suivant l'objectif poursuivi, qui nécessite dans tous les 
cas adresse, concentration, esprit d’équipe et tactique.

Pour faire une découverte : 
Appelez nous au 06 44 98 23 60 ou rejoignez-nous 
simplement les après midi au boulodrome.

L'Amicale Boule Donatienne

Les finalistes 2024 du chalenge Guiton

Vie associative
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Pétanque Donatienne : Cap sur 2025

Vie associative

L'année 2024 s'annonce 
comme une période 
mémorable pour notre club, 
et nous sommes ravis de 
partager cette aventure 
avec tous nos licenciés et 
partenaires de la commune. 
En résumé, notre club a 
accueilli cette année 52 

licenciés et 11 sociétaires (une vingtaine de personnes 
en plus sur 2024). Nous avons engagé 6 équipes (3 
séniors, 2 vétérans et 1 féminine) qui ont disputé des 
parties mémorables et décisives que ce soit lors des 
Championnats des Clubs ou des compétitions fédérales. 
De plus, 3 de nos vétérans ont remporté un titre de 
champion de Drôme aux fédéraux, et point historique 
pour le club nous avons atteint le 6ème tour de la Coupe 
de France. Une très belle saison oui !

Inscriptions et nouvelles licences : un avenir 
prometteur

Vous cherchez une activité sportive qui allie convivialité, 
compétition et challenge ? Ne cherchez plus ! La Pétanque 
Donatienne vous accueille avec grand plaisir. Dès le mois 
de décembre, nous ouvrons les inscriptions pour la saison 
2025. Féminines, séniors, vétérans ou juniors, nous vous 
attendons. C'est l'occasion parfaite pour rejoindre notre 
grande famille et profiter des nombreuses activités que 
nous proposons. Que vous soyez un nouvel adhérent ou 
un membre de longue date, nous vous encourageons 
à nous rejoindre pour vivre des moments inoubliables 
ensemble. Nous disputerons des parties ensemble quel 
que soit votre âge et votre niveau. Rejoindre le club, c'est 
aussi intégrer une communauté dynamique où chacun a 
sa place, que vous veniez seul ou avec des amis ! 

Célébrons 50 ans de passion et d'engagement

Cette année, nous aurons également l'honneur de célébrer 
les 50 ans de notre club. En effet, le club a été déclaré 
officiellement le 4 janvier 1975. C'est un jalon important 
qui témoigne de notre histoire, de notre engagement 
et de notre passion pour le sport. Pour marquer cette 
occasion spéciale, nous prévoyons plusieurs événements 
festifs. Ces célébrations incluront des concours, des 
démonstrations, des rencontres inter association et une 
soirée de gala peut être pour rassembler tous ceux qui 
ont contribué à faire de notre club ce qu'il est aujourd'hui. 
C'est le moment de revenir sur nos réussites, de partager 
des souvenirs et de regarder vers l'avenir avec optimisme.

Ensemble vers de nouveaux défis

Nous sommes impatients d'entamer cette nouvelle 
aventure avec tous nos licenciés et partenaires. Votre 
soutien et votre engagement sont essentiels pour 
nous permettre de continuer à grandir et à offrir des 
expériences enrichissantes à tous. En 2024, nous visons 
de nouveaux horizons avec l'ambition de repousser 
nos limites et de réaliser encore plus de succès. Nous 
avons des projets excitants en préparation, concours, 
repas, démonstrations, participations aux activités de 
la commune, incluant des nouvelles initiatives, des 
collaborations innovantes, et des opportunités de 
développement pour tous nos membres et sponsors.

Ne ratez pas l'occasion de vivre cette aventure 
enrichissante et de faire partie de la grande famille de 
la Pétanque Donatienne. Pour plus de détails sur les 
conditions d'adhésion, les horaires et les événements à 
venir, n'hésitez pas à nous contacter ou à visiter notre 
page Facebook Club Sportif Pétanque Donatienne.

Restons unis et faisons de cette année 2025 un véritable 
tremplin vers de nouvelles réussites ! Avec votre passion 
et votre détermination, nous sommes sûrs de pouvoir 
atteindre de nouveaux sommets. 

À très vite sur le terrain, boules en main et sourire 
aux lèvres !

Sportivement vôtre,

Christelle CHABOT (Présidente du Club)
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Vie associative

Centre Musical International

Après le Noël vénitien en 2022, le Noël napolitain en 2023 
avec son mandoliniste virtuose Vincent Beer-Demander, 
le Centre Musical International Jean Sébastien Bach a 
proposé cette année à la Collégiale un Noël français du 
Grand Siècle.

Toujours fidèle à sa tradition d’excellence le CMI a invité 
cette année l’Arion Orchestre Baroque et son directeur 
artistique Mathieu Lussier, prestigieux ensemble canadien 
de Montréal et référence de la musique baroque en 
Amérique du Nord. Au cours d’une de ses rares tournées 
européennes de quatre dates dont l’une à Saint Donat, ce 
remarquable ensemble a donné vie à des noëls français, 
suisses et allemands signés Michel-Richard Delalande et 
Michel Corrette tout en présentant des pages rarement 
entendues de Nicolas Chédeville et Bonaventure Gilles. 
Une suite de Colin de Blamont, dédiée aux Saturnales, 
les fêtes romaines de Noël, est venu clore un programme 
de saison coloré et virtuose mettant en vedette Vincent 
Lauzer à la flûte à bec, Daniel Lanthier au hautbois et plus 
surprenant Tobie Miller à la vielle à roue.

Fondé à Montréal en 1981, Arion Orchestre Baroque 
fait figure de pionnier au Québec et au Canada dans le 
monde de la musique ancienne sur instruments d’époque. 
Depuis près de quarante ans, la clarté et la fraîcheur de 
ses interprétations, la finesse de ses lectures d'œuvres 
baroques et classiques choisies et variées ont régulièrement 
été saluées par la critique.

Un souci constant du détail et de la conviction sonore à 
placer l’orchestre, inspiré par les conceptions éclairées de 
la fondatrice et flûtiste Claire Guimond, parmi les meilleures 
formations de musique ancienne en Amérique du Nord 
et dans le monde. L’Orchestre propose une prestigieuse 

série de concerts à Montréal avec le concours 
de plus d'une vingtaine de musiciens et la 
participation de chefs et de solistes invités de 
renommée internationale.

Gagnant de plusieurs prix et bourses, Arion se 
produit régulièrement en tournée au Québec, 
au Canada, aux États-Unis, au Mexique, 
en Asie et en Europe. Arion compte une 
impressionnante discographie de quelque 33 
titres, en formation de chambre ou d’orchestre, 
distribués par les réseaux internationaux et sur 
le web.

De nombreux projets jeunesse et éducatifs, 
notamment en collaboration avec l'Université 
de Montréal, ont été créés pour partager la 
passion et l'enthousiasme qui animent les 

musiciens d'Arion et leur nouveau directeur artistique 
Mathieu Lussier.

SAISON 2025 DU CMI

L’équipe renouvelée du CMI travaille également à la 
préparation de la saison 2025. Le Festival aura lieu du 
samedi 26 juillet au dimanche 3 août avec les deux, 
désormais traditionnelles, aubades gratuites du samedi 
matin au Parc Emile Bert, six concerts à la Collégiale ou 
dans la cour du Palais delphinal et deux concerts « hors 
les murs » dans les environs de Saint Donat.

Le thème de cette année sera « Héritage et Transmission » 
et montrera que l’œuvre de Jean Sébastien Bach, héritière 
des prédécesseurs du compositeur s’est transmise 
jusqu’à nos jours. Vous pourrez ainsi entendre un répertoire 
s’étendant de la Renaissance jusqu’à nos jours, tango et 
Hip Hop inclus !

Outre le festival, sera reconduite au printemps, la journée 
réservée aux musiciens amateurs qui vous interprèteront 
le Gloria de Vivaldi. Le CMI proposera également un 
concert d’initiation à la musique baroque le 20 mai lors des 
Monstrueuses Rencontres de la MJC de l’Herbasse et bien 
entendu le traditionnel concert de Noël le 14 décembre.   

Vous pourrez trouver l’actualité et les programmes du CMI 
en suivant régulièrement ce lien :

et si vous souhaitez rejoindre l’équipe organisatrice pour 
un soir ou plus, contactez-nous. 

https://cmi-bach.com
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Comité de Jumelage
Le Comité de Jumelage (CJSD, association loi de 1901) crée 
en1988 a débuté sa nouvelle saison par la journée des adhérents 
qui a eu lieu le 1er septembre à l’esplanade du « Vieux Tilleul » à 
Saint Andéol autour d’un repas partagé. Ce fut une belle journée 
ensoleillée où ces moments conviviaux ont permis d’échanger 
sur les différents projets et animations de l’année à venir.

  

La première animation a été celle du Forum des Associations 
du 7 septembre. Nous avons animé notre stand décoré aux 
couleurs de la France, de l’Italie, de l’Allemagne et de l’Europe. 
Comme chaque année, beaucoup de monde était présent.

L’atelier d’Italien a repris aussi ses activités dès le 23 septembre.

Mais l’évènement majeur de cette rentrée a été la 
Commémoration du 30 ème anniversaire de la signature du traité 
de Jumelage entre Saint-Donat et Ottobeuren avec la réception 
d’une délégation bavaroise de 49 personnes, dont un groupe 
folklorique et ses musiciens, et l’organisation d’une Fête de la 
Bière pour la première fois à Saint-Donat.

Il est à noter que plusieurs anciens collégiens d’Ottobeuren ont 
profité du transport pour venir retrouver leurs correspondants 
donatiens, ce qui témoigne de l’importance des échanges 
linguistiques scolaires et des liens d’amitié qui se tissent chaque 
année entre les élèves.de nos collèges.

La délégation allemande, avec à sa tête German FRIES, le 
Bourgmestre d’Ottobeuren, est arrivée à Saint-Donat le jeudi 
3 octobre en fin d’après-midi (nos amis allemands ont été parmi 
nous du 3 au 6 octobre).

Une petite réception 
a eu lieu à la Mairie, 
où Bernard Chiello, 
Président du Comité de 
Jumelage et Sébastien 
Noiret, adjoint à la vie 
culturelle, associative 
et aux sports, ont 
accueilli et souhaité 
la bienvenue à nos 

hôtes autour d’un verre de l’amitié. Puis ce fut la répartition et 
l’installation de ceux-ci dans les familles d’accueil (adhérents du 
Comité de Jumelage et musiciens de l’Ensemble Instrumental 
de l’Herbasse).

   

Le vendredi matin, c’est une cinquantaine de nos hôtes 
accompagné de quelques adhérents du Comité de Jumelage 
qui s’est rendue à Romans pour y passer la journée. La première 
visite fut celle de la Cité de la Chaussure. Le guide a expliqué la 
création de « cette Cité » qui, après les fermetures des usines, a 
voulu réhabiliter un savoir faire et des pratiques ancestrales. S’en 
est suivie la visite des ateliers. Ce fut l’occasion pour plusieurs 
membres de la délégation d’acheter des chaussures « made in 
Romans ».

Puis, par l’entremise de la Commune Libre des Balmes, le 
groupe a été reçu par la Commune libre de Saint Nicolas pour la 
visite de sa fameuse vigne. Le vin blanc qu’elle produit, très fruité, 

accompagné d’un morceau de pogne fut apprécié par nos amis 
bavarois qui en ont profité pour rapporter un certain nombre de 
bouteilles ….

L’après-midi fut consacré à la visite de la vieille ville de Romans 
avec comme guides, deux membres de l’Association de 
Sauvegarde du Patrimoine romanais et péageois. Grace à eux, 
le groupe a pu avoir accès à l’intérieur des hôtels particuliers, et 
à deux salles de la collègiale St Barnard dans lesquelles ils ont 
pu admirer de superbes fresques et de magnifiques chasubles 
conservées dans d’immenses tiroirs pivotants.

Nous remercions cette Association de nous avoir fait découvrir 
ces richesses patrimoniales.

Le soir, la délégation allemande, les membres du Comité et les 
musiciens de l’EIDH se sont tous retrouvés au Palais Delphinal, 
salle Ottobeuren, autour d’un sympathique repas partagé.

Le samedi matin, quelques membres du Comité de Jumelage 
ont accompagné certains de nos hôtes, assister à une messe 
en latin avec chants grégoriens à l’Abbaye Notre Dame de Triors 
avec une messe traditionnelle, en présence d’un évêque et de 
nombreux moines bénédictins venus d’autres abbayes car c’était 
la cérémonie de la célébration de l’Anniversaire de la dédicace 
de l’Eglise Abbatiale.

L’autre partie du groupe, resté 
à Saint-Donat, a profité de 
ce temps libre, soit pour faire 
quelques emplettes au marché 
bio de la Place du 8 mai, soit 
pour se rendre aux animations 
« d’octobre Rose », et écouter 
la prestation de l’EIDH au Parc 
Bert ou encore découvrir St 
Donat.

Tout le monde se retrouva à la Halle des Sports pour le très 
apprécié repas de midi, préparé par la Boucherie Épicerie de 
Clérieux et servi par les membres du Comité.

Au début d’après-midi un concours de pétanque organisé par 
l’Association donatienne Détente et Loisir a permis une rencontre 
conviviale entre les boulistes d’Ottobeuren et ceux de St Donat.

 

Aux environs de 17 h, 
l’ouverture de la cérémonie 
de la célébration du 30ème 
anniversaire, a été présidée 
par Monsieur Bernard 
Chiello ; celui-ci a rappelé 
l’historique depuis la 
création de notre Comité 
du Jumelage. Différentes 
personnalités ont pris la 
parole : Messieurs Thibault 

Monnier, député, David Bouvier et Madame Emmanuelle Anthoine 
conseillers départementaux. Puis Messieurs Claude Fourel et 
German Fries, Maire de St Donat et Bourgmestre d’Ottobeuren 
ont pris la parole pour rappeler les liens qui unissent nos deux 

Vie associative
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Vie associative

Commune libre des Balmes
En cette fin d’année 2024, en préservant la devise de 
nos anciens “faire le bien en s’amusant”, le président 
Maire Jacques Porte et les membres de l'association ont 
décidé d’offrir la clairette lors du repas des ainées invités 
par le CCAS et la municipalité.

Selon notre tradition un don sera réalisé en faveur du 
téléthon.

Pour les anciens du quartier des Balmes une boite de 
chocolat sera distribuée aux dames ainsi qu’une bouteille 
de clairette aux messieurs.

Pour les anciens de Saint-Donat placés en E.P.HA.D ce 
sera un colis bien-être en lien avec le centre Leclerc de 
St-Paul-lès-Romans.

Notre association était présente sur le marché de Noël :

 Le vendredi 29 novembre : accompagnement des 

enfants pour le défilé des lampions fabriqué par notre 
association.

 Le samedi 30 novembre toute la journée avec une 
vente de beignet ainsi qu’une pêche à la ligne de Noël 
pour les enfants.

 Le dimanche 1er décembre pour une vente de bûche 
à la sortie de la messe.

Le 5 décembre 2024 à la salle de la Rose des Sables un 
après midi goûter de Noël à été offert à nos adhérents.

Le Président-Maire Jacques Porte et les membres de 
l’association souhaitent aux donatiennes et donatiens de 
passer d’excellente fête de fin d’année.

communes et l’importance des enjeux qu’ils représentent.

La traduction de chacune des interventions a été assurée soit 
par Madame Christine Rodehack, professeur de français au 
collège d’Ottobeuren soit par Monsieur Thomas Zeyer, membre 
du CJSD

Après les traditionnels échanges de cadeaux, les divers hymnes 
furent interprétés par l’Ensemble Instrumental de l’Herbasse.

Ce fut ensuite le début de 
la fameuse Oktoberfest, 
ou fête de la Bière que 
nous avons organisée, 
pour la première fois. Cette 
soirée a été animée par le 
groupe folklorique bavarois 
« Trachtenverein Gunztaler 

Ottobeuren » (danseurs et musiciens) et accompagné de 
l’Ensemble Instrumental de l’Herbasse, avec à la baguette Ani 
Yakhinian.  

Le groupe folklorique a présenté de nombreuses danses et 
scénettes tirées de la vie quotidienne et des travaux d’autrefois.

Pendant près de 3 heures, ce fut un magnifique spectacle ; les 
danseurs et les danseuses avaient revêtu le traditionnel costume 
bavarois.

Parmi les nombreuses différentes danses, on peut citer le 
traditionnel le Schuhplatter, danse de séduction où les jeunes 
hommes voulaient impressionner les jeunes filles en frappant 
de leurs mains, leurs cuisses, leurs genoux et leurs plantes de 
pieds, la marche des bûcherons, sorte de polka où les danseurs 
coupent à la hâche ou à la scie un tronc de sapin, la danse 

de l’enclume, le Plattler  où les musiciens jouent des partitions 
musicales en agitant les cloches, etc.

Pendant le spectacle, les 350 spectateurs présents ont pu 
déguster de délicieuses bières allemandes, des saucisses 
bavaroises des hot dogs et des frites.

Le Comité de Jumelage se félicite du succès de cette soirée, et 
remercie ses adhérents mais aussi les bénévoles et la Mairie qui 
ont participé à la réussite de cette belle fête.

Dimanche matin, les familles d’accueil ont accompagné leurs 
hôtes à leur bus mais le « au revoir » s’est transformé en un « à 
bientôt », car les membres du CJSD sont invités à se rendre à 
Ottobeuren en juin 2025. Ainsi, les liens d’amitié avec nos amis 
allemands ont été renforcés.

 

Pour la deuxième année consécutive, nous étions présents au 
Marché de Noël.

Pour nous rejoindre et pour tous renseignements : 
06 83 70 18 78  cjsd26260@outlook.fr
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Environnement et Jardins partagés
Compostages partagés, où en sommes-nous ?   
Presque un an après l’obligation de compostage des bio-déchets, 2 sites ont été 
créés, le premier au niveau du clos Baudoin, derrière la poste, le deuxième aux 
jardins partagés. Le temps pour nous de faire le bilan.

10 mois après la création du premier site, les référents composteurs ont pu 
organiser dans le cadre de la fête du sol vivant, la première récolte de compost 
et réaliser le deuxième retournement pour maturation. Ce moment a permis aux 
participants de récupérer le fruit de leur participation et d’échanger sur la vie 
dans les bacs de compostage, avec la présence de cétoines, d’eisenia et autres 
insectes, gage d’une bonne gestion des participants et des référents attentionnés.

Tri sélectif   
Tous les emballages se trient !

Depuis le 4 octobre, le geste de tri se simplifie. Dorénavant, le geste de tri est simple sur le 
territoire du SYTRAD : tous les emballages et papiers se trient !

Finies les hésitations et erreurs en matière de tri, une seule et même consigne s’applique : 
100 % des papiers et des emballages se trient !

Avec la volonté de réduire les déchets et de développer toujours plus de recyclage, cette 
évolution s’inscrit dans le vaste schéma de transition énergétique et écologique engagé 
par le SYTRAD.

Écobuage   
L'écobuage ou brûlage dirigé est une pratique agricole ancestrale. Beaucoup l’utilisent 
encore pour leur jardin à l’automne. Il est à rappeler que cette pratique est interdite depuis de 
nombreuses années et verbalisable. D’une part du fait des substances toxiques dégagées, 
d’autant plus si les déchets verts sont humides, d’autre part des troubles de voisinage que 
cela peut engendrer par les odeurs ou fumées. D’autant plus que les déchets verts sont 
des trésors pour vos jardins en les utilisant comme compost ou paillage, pour protéger vos 
végétaux et enrichir votre jardin.
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Jardins partagés  
A ce jour, 30 jardins partagés ont été attribués par la Commune au bénéfice de Donatiens.

Cette initiative, qui a rencontré un vif succès, permet à celles et ceux qui en ont fait la 
demande de pouvoir profiter d’un lieu convivial leur donnant la possibilité de s’adonner à 
un passe temps agréable. 

Néanmoins, au fil du temps, nous nous sommes rendus compte que plusieurs de 
ces jardins n’étaient pas entretenus régulièrement ce qui est dommageable pour cet 
environnement. Si certains d’entre vous désirent s’en séparer, un courrier adressé à la 
mairie est nécessaire et ce, avant le 15 Janvier 2025 afin d’en pouvoir faire bénéficier de 
futurs acquéreurs.

En effet, la demande reste très importante et elle risque de s’amplifier lorsque la saison 
printanière verra le jour.

Environnement et Jardins partagés

POTS ET BOCAUX 
EN VERRE

BOUTEILLES 
EN VERRE

FLACONS 
EN VERRE

EMBALLAGES 
CARTONNETTES

JOURNAUX
MAGAZINES

PROSPECTUS

COURRIERS 
LETTRES ET 

AUTRES PAPIERS

COMPOST

DÉCHÈTERIE

BOUTEILLES  
ET FLACONS  

EN PLASTIQUE

EMBALLAGES
METALLIQUES 

BRIQUES 
ALIMENTAIRES

SACS, SACHETS, FILMS ET BLISTERS POTS, BOÎTES, BARQUETTES ET TUBES

SACHETS ET FEUILLE D’ALUMINIUM BOUCHONS, COUVERCLES ET CAPSULES

Le bac jaune Tous les emballages en plastique et 
métalliques, même les plus petits, se trient dans le bac 
jaune ! Vous pouvez déposer dans votre bac jaune 
tous les tubes, pots, barquettes, films, sacs, sachets, 
capsules, gourdes à boire, etc.

Attention, si ce n’est pas un emballage (brosse à dent, 
jouet, cintre, couche, stylo..), direction la poubelle grise 
ou la déchèterie.

Le bac bleu  Les papiers et les cartonettes sont à 
déposer dans le bac bleu.

Le bac vert  On y met tous les emballages en verre 
(bouteilles, pots et bocaux), sans leur couvercle ou leur 
bouchon. Attention, le verre culinaire et la vaisselle cassée 
vont à la déchèterie, dans la benne des encombrants !

La poubelle d’ordures ménagères  On y met tous les 
autres déchets non recyclables et non dangereux !

La déchèterie  On y dépose les cartons, la vaisselle 
cassée, les piles, les produits chimiques, les déchets 
électroniques, les encombrants...

Bon à savoir :

 Ne lavez pas les emballages mais videz-les de leur 
contenu.

 N'imbriquez pas les emballages les uns dans les 
autres.

 Déposez les déchets en vrac, sans sac, dans les 
conteneurs de tri.
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Travaux 

La requalification du centre historique
C’est parti pour la dernière grosse opération du mandat.

Depuis des mois, le dossier se prépare avec l’ensemble des partenaires pour lancer la requalification du centre ancien du 
village. Cela signifie deux choses :

  Reprendre les (très) anciens réseaux unitaires d’eaux usées, pour les mettre en séparatif.

  Réhabiliter les surfaces pour répondre aux enjeux de notre époque.

Il faut être clair : c’est une opération coûteuse et complexe, raison pour laquelle d’ailleurs elle a tant tardé.

Coûteuse car on se situe dans un ordre de grandeur de 3 M€, budget qui sera réparti sur plusieurs exercices à compter 
de 2025, et bénéficiant de cofinancements (Etat, Région, Département, SDED).

Complexe car il faut coordonner les différents acteurs qui ont leurs compétences propres : l’assainissement, l’eau pluviale, 
l’eau potable, l’électricité, les telecoms, et bien sûr la voirie et ses abords. N’oublions pas que ces acteurs sont chacun 
soumis aux règles de la commande publique, ou déjà engagés dans des marchés à bons de commande avec un titulaire.

Le tout dans un environnement de petites rues et de ruelles historiques, au sous-sol truffé de réseaux, où les interventions 
seront par nature délicates.

Mais après tout, Saint-Donat n’est pas la seule à disposer d’un environnement très contraint, d’autres l’ont bien fait.

Car il n’est plus temps de repousser cette intervention majeure, qu’il faut comprendre comme une réhabilitation du centre 
historique de la ville.

Il n’est plus acceptable à notre époque de mélanger les eaux pluviales avec nos eaux usées (effet désastreux sur les 
stations d’épuration), ni de tolérer des « paquets de fils » en façades dont on ne sait plus à la longue lesquels sont 
fonctionnels. De même concernant les surfaces, l’enrobé basique qui ne laisse plus d’espace pour le reste ne correspond 
plus aux exigences de nos modes de vie.
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Travaux 

Ce chantier majeur, c’est pour aller vers le mieux et 
offrir aux habitants et à nos visiteurs un environnement 
plus qualitatif, plus attractif.

C’est se tourner vers l’avenir et le préparer.

L’ambition est d’offrir demain un centre historique plus 
agréable et plus esthétique, même si le confort c’est 
aussi tout ce qu’on ne verra plus.

Concrètement, les appels d’offres des marchés ont 
été passés à la rentrée, les phases préparatoires du 
chantier sont en cours, et les travaux commencent 
début 2025.

Ils se réaliseront par tranches, car il n’était pas envisageable de bloquer tout le centre ancien pendant une si longue 
période, sur trois années :

• Tranche 1 : rue Pasteur côté est (+ Bodin, Berlioz et Montchorel) : 2025

• Tranche 2 : rue Pasteur centre et ouest (+ Asile, Portelle, Hugo, Bayard et Montée collégiale) : 2026

• Tranche 3 : rue V. Hugo côté est (+ montée piétonne Montchorel et Esplanade Curée Parot) : 2027

Le choix qui a été fait pour le déroulé du chantier c’est de maximiser les interventions souterraines – de tous les partenaires 
donc, selon leurs compétences – afin de « reboucher à l’avancement ». 

C’est-à-dire que lorsque les tranchées sont comblées et compactées, on ne réouvre plus. Cette évidence signifie l’air de 
rien de nombreuses d’optimisations dans le détail, par exemple que certains passent des fourreaux pour le compte des 
autres (et les processus de refacturation ou compensation à la clé).

Le maximum sera fait pour 
alléger les contraintes et suivre 
de très près le déroulé de cette 
opération, il en va aussi du bon 
usage de l’argent public.

Trois années de chantier 
commencent donc, avec 
leur lot d’imprévus, avec 
leur lot de mécontents de la 
semaine, avec leurs aléas 
météorologiques, etc.

Mais y a-t-il un seul de ces 
éléments qui soit une excuse 
pour ne rien faire ?
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Urbanisme - Adressage 

La refonte de la Base d’Adresses Locale
C’est quoi la Base d’Adresses Locale ?   
C’est l’ensemble des voies et des numéros de la 
commune, permettant de localiser sans difficulté chaque 
adresse. 

Dit comme ça, cette évidence triviale laisse à penser que 
ce serait une nouvelle étiquette sur une réalité qui existe 
déjà, et depuis bien longtemps. Tout le monde a son 
adresse n’est-ce pas ?

En réalité, les choses sont plus complexes qu’il n’y 
paraît… 

Les quelques 35 000 communes de France pratiquent 
leurs adresses locales par héritage, parfois fort lointain, et 
selon une multitude d’usages locaux différents. 

Et puis de quelle adresse parle-t-on ? Celle de la boite 
aux lettres ? Celle de la porte d’entrée ? Celle du début de 
l’allée ? Celle du compteur ? Celle du bâtiment principal ? 
Celle du lotissement ? etc.

Mieux que ça, au sein d’une même commune, ces usages 
et pratiques hérités des grands pourvoyeurs d’adresses 
« officielles » qu’ont été les paroisses, les communes, 
les glorieux services publics des impôts, des PTT et de 
l’EDF, sont en réalités très divers.

C’est le cas aussi à Saint-Donat, un territoire sur lequel 
les manières de stabiliser une adresse « officielle » sont 
très différentes, parfois contradictoires, incohérentes, 
discordantes avec la situation réelle. Il s’avère qu’il faut 
normaliser tout cela.

Mais pourquoi ce besoin de « normaliser » ?

Quels enjeux ?   
D’abord c’est une obligation réglementaire (Loi « 3DS » 
de février 2022 et décret du 11 août), mais là n’est 
pas l’essentiel même si cela témoigne d’une prise de 
conscience et d’une nécessité nationale.

Il n’aura échappé à personne que nous ne sommes plus 
dans un monde où le facteur local connaissait chacun, 
où le pompier local comme son collègue ambulancier 
plongeaient leurs racines dans les familles du cru. Le 
notaire et le receveur cultivaient eux aussi la connaissance 
fine du terrain.

On peut certes regretter ce tableau aux réseaux multiples 
de solidarités de proximité, comme la nostalgie des 
cinémas de Tati, de Pagnol ou d’Audiard.

Mais le monde d’aujourd’hui est largement dématérialisé 
et déshumanisé (au sens 1er du terme, en juger n’est 
pas le sujet ici) : le pompier, l’ambulancier, le gendarme, 
le postier (et sa plateforme logistique), le livreur, le 
transporteur international, le prestataire de soins ou de 
sécurité, … tous ces gens-là et mille autres encore ont 

Mon adresse va changer, alors ?   
Non, pas forcément.

Un travail long et fastidieux a déjà été fait il y a quelques 
années, pour tendre vers la normalisation attendue, celle 
d’un numéro et d’une rue (même le complément d’un 
lieu-dit, d’un lotissement ou d’une résidence est possible 
pour respecter les usages locaux).

Les adresses déjà normalisées ne bougeront pas ou 
seront seulement complétées. Par exemple, la porte 
d’entrée, la boite aux lettres, peuvent avoir des « adresses » 
(= point géolocalisés) légèrement différentes.

En revanche, pour les adresses qui aujourd’hui posent 
problème, oui, il y aura des changements. 

Les quartiers, les lieudits, les appellations génériques 
du type « le village » seront à minima complétées par 
un numéro et une rue. Il conviendra au passage d’en 
nommer quelques-unes. Il y aura du changement pour 
certain lotissement également.

À nouveau comme il y a quelques années, la commune 
consacrera un budget pour commander et mettre à 
disposition les numéros sur plaques.

En tout état de cause, les propriétaires concernés 
seront évidemment avisés directement en amont de tout 
changement, et accompagnés dans sa mise en œuvre.

besoin d’un système d’information fiable et unifié, tout 
simplement pour faire leur travail.

Quant à la multitude de traitements qui reposent sur des 
adresses, ce sont des algorithmes qui sont à l’œuvre et 
la fiabilité de leurs résultats dépend de beaucoup de celle 
de leurs données de départ. 

En sommes, et même si « la carte n’est pas le territoire », il 
nous faut une carte fidèle au réel pour nous (ré)apprendre 
à interagir avec le réel…

D’ailleurs, qui d’entre nous ne s’agace pas des distorsions 
parfois entre GPS et réalité du terrain lorsqu’on cherche 
un point précis ?

Ces enjeux multiples se rejoignent en un seul : avoir un 
système d’information national officiel (la Base d’Adresses 
Nationale), alimenté par les informations fiables et 
normalisées des Bases d’Adresses Locales, dans chaque 
commune. Ce sera la référence des adresses officielles 
(sans guillemets cette fois), qui alimentera la multitude 
des acteurs selon leurs besoins.
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Vie locale 

Patrimoine Herbasse : Les souvenirs en lumière

Retour sur la saison de Bach en Drôme des Collines
Retour en image sur
l'expo d'Éric David

Ce qui amusait petits et grands autrefois a fortement changé en quelques 
décennies : des jeux de cartes des cafés, des billes des cours de récréation, des 
cerceaux après lesquels on courrait, des cordes à sauter, des jeux de dames ou 
d’échecs, des parties de « cache-cache », des poupées et des dînettes… Qu’en 
reste-t-il dans les multiples jeux d’aujourd’hui pour les enfants et les adultes ? 
Mais même si les supports ont changé, si les technologies ont fourni de nouvelles 
formes de jeux, le plaisir de jouer est toujours bien présent à tous les âges.

 

C’est à un petit voyage dans le temps, parmi les « Jeux et jouets retrouvés » 
que Patrimoine Herbasse vous invite au Lieu de mémoire (27 rue Pasteur) les 
samedi et dimanche de 10h à 12h jusqu’au 23 février 2025. Une exposition 
réalisée grâce aux témoignages et aux objets prêtés par des habitants du pays 
de l’Herbasse.

 

Pour transmettre l’histoire d’un pays, il faut la connaître. Les choses 
changent comme les bâtiments publics ou privés, la vie de chacun évolue… 
C’est pourquoi l’association Patrimoine 

Herbasse s’attache à transmettre au public ce qu’elle connaît du passé de la vie 
des habitants de la vallée de l’Herbasse. Trois visites-déambulations dans les 
rues de Saint-Donat, auront lieu en 2025 des samedis à 14h30 : 1er février « Les 
noms des rues du village racontent l’Histoire », 5 avril « Les lieux de soins à Saint-
Donat au cours des siècles », 24 mai « Résister à Saint-Donat ».  Jean-Michel 
Effantin animera une conférence sur les écoles et l’enseignement à Saint-Donat 
le vendredi 14 mars. 

La masterclass d’improvisation à l’orgue que dirige Thierry 
Escaich a encore fait le plein cette année avec 10 stagiaires, 
10 organistes confirmés, moins de trente ans pour la plupart 
et venant de France, des Etats-Unis ou de Suisse. Le cours 
avait lieu du 26 au 30 Août dernier et se clôturait par un 
concert où était présenté le fruit de leur travail intense. 
Thierry Escaich nouvellement nommé titulaire du grand 
orgue de Notre-Dame de Paris concluait la soirée dans une 
improvisation époustouflante.

Deuxième temps fort, le 4 octobre dernier Jean-François 
Gay, président de Bach en Drôme, avait invité Florian 
Caroubi pour un récital de piano à la collégiale. Ce talentueux 
pianiste professeur dans les deux Conservatoires nationaux 
Supérieurs de Paris et Lyon faisait dialoguer Bach et Chopin 
dans un magnifique programme.
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Saint-Donat se mobilise !
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BIENVENUE
AUX NOUVEAUX COMMERÇANTS

- Oui mais c'est quoi ? 

- Une boutique au centre-ville où l'on peut trouver plein 
d'idées cadeaux pour toute la famille, la maison et même 
nos amis à quatre pattes ! 

- Tu es sûr ?

- Oui oui !! Tu y trouveras café, thé, tisane, shampooing, 
savon de la marque Comme Avant et Endro, maquillage 
Zao, vaisselle pour enfant, extracteur de jus, des moulins 
pour faire ta propre farine fraîche avec et sans gluten et 
encore plein d'autres choses. Et tout cela en respectant la 
planète !!

- Non ! je ne suis jamais rentré… je n’ai pas osé…

- Et parfois tu as même la petite mascotte Oly qui vient dire 
bonjour pour demander des caresses.

- C'est super ! Tu m'accompagnes pour faire mon shopping 
de Noël ?

- Avec plaisir ! Adeline et Oly nous accueille du lundi au 
samedi de 9h30 à 12h et de 14h30 à 18h30.

A savoir, quelquefois, Oly demande une pause 
supplémentaire … mais on peut attendre 5 minutes, ça en 
vaut la peine ! "

Venez découvrir nos burgers de poisson, préparés avec de véritables 
filets de poisson et des ingrédients frais sélectionnés avec soin.

Lieu Noir pané au Panko, Saumon snacké, Bun's brioché, confit 
d'oignons maison et frites ardéchoises maison ; il y en a pour 
tous les goûts. Des recettes gourmandes, originales et uniques, pour 
les petits comme les grands ! 

Retrouvez-nous tous les mardis soirs place du 8 Mai 1945 !

Pour commander, un seul numéro : 06 18 94 92 31

Toute l’équipe de Pas de Fraise en Hiver, Claire, Raphaële, 
Sarah et Sébastien est très heureuse de vous accueillir 
! Nous prenons la suite de la boutique Le Temps d’une 
Gourmandise, place Jean Jaurès.
C’est riches de nos parcours et de nos expériences 
professionnelles que nous nous sommes rassemblés 
aujourd’hui autour de notre attachement à une gastronomie 
qui veut faire du bien ! Claire Curtalin, monitrice-éducatrice 
puis médiatrice culturelle chez Valrhona pendant 9 ans, 
amoureuse de l’analyse sensorielle ; Raphaële Avon, 
diététicienne pendant près de 20 ans puis boulangère 
spécialisée dans la panification au levain naturel ; sans 
oublier Sarah, à la vente, que vous connaissez sans doute 
déjà et qui reste pour poursuivre l’aventure avec nous.
Et moi, Sébastien Curtalin, d’abord musicien puis Chef 
Pâtissier chez Valrhona pendant près de 15 ans.

C’est quoi Pas de Fraise en Hiver ?
Une boutique où vous découvrirez tout un univers sucré et 
salé : des pâtisseries aux viennoiseries et gâteaux de voyage, 
en passant par des charcuteries pâtissières et bien sûr des 
pains au levain naturel. Et plus qu’une simple boutique, 
nous avons imaginé un lieu d’échange et de découverte 
autour du goût, du plaisir et du bon. Nous avons à coeur de 
vous dire ce que nous faisons, comment nous le faisons et 
avec qui nous le faisons. Nous n’utilisons pas d’ingrédients 
« cosmétiques », pas d’améliorants « magiques », pas 
d’additifs « technologiques ». Nous respectons notre matière 
première pour qu'elle demeure vivante et naturelle, et nous 
la transformons pour qu’elle exprime au mieux toutes ses 
saveurs. Des gammes courtes, synonyme de fraîcheur, 
de saisonnalité, de créativité renouvelée et des recettes 
équilibrées toujours au service du bon et du bien. Nous vous 
proposons d’inviter dans votre quotidien des produits qui 
font bouger les lignes pour que vous puissiez vous étonner 
de nouveaux goûts, de nouvelles textures. Bref, du 100% 
plaisir qui fait une part belle à la santé !
N'oubliez pas de commander vos bûches et autres 
gourmandises pour les Fêtes !
Nous vous attendons nombreux !

Les Moulins d'Alma

Capt Fish



      Le logo du nouveau
         parc à thème nature de Champos  Accueillez

un groupe folklorique ! En exclusivité, voici le logo du nouveau Parc à 
Thème nature.

Ouverture prévue printemps 2025 !

En attendant : 

Rendez-vous sur le site : la-foret-des-champos.fr

Opération préventes Noël 2024
1 entrée achetée = 1 entrée offerte

Comme chaque année, les fêtes estivales débutent 
par les 4 soirées  des différents groupes folkloriques 
venus du monde entier.

Lors de la dernière soirée, le 10 juillet dernier, nous 
vous annoncions la possibilité d'accueillir, dans les 
familles, un groupe folklorique.

Accueillir est une possibilité d'un échange 
culturel mais avant tout un échange humain. 
La possibilité de faire découvrir la vie française au 
quotidien mais surtout la vie Donatienne.

Si l'envie de voir ce qu'il se 
passe, une fois le spectacle 
terminé, et si vous êtes 
intéressé pour participer à 
cette aventure, qui sera une 
première dans la commune, 
vous pouvez déjà vous inscrire 
à l'accueil de la mairie.


